

# EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR, La Imprenta "La Costeña"

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, lunes 20 de Noviembre de 1916

Núm. 409

## NUESTRA IDIOSINCRACIA

Un grupo de comerciantes e industriales de esta ciudad concibió la nobilísima idea de provocar una reunión de las fuerzas vivas de la misma, tales como comerciantes, industriales, propietarios, etc., y tratar en ella de llegar a una fórmula que solucionara la interrupción de la vía férrea en la peligrosa Boca de la Barranca.

La idea fué explanada ampliamente en las columnas de «El Correo de la Costa» por el representante de esta provincia en la Cámara legislativa don Manuel J. Grillo y la reunión convocada para la tarde de ayer en el teatro Mascota.

Cuando se nos habló del asunto creímos firmemente que la reunión se llevaría a cabo, que los individuos invitados acudirían con entusiasmo; mas, sin duda por no desmentir nuestra "aplanante" idiosincracia, la reunión no tuvo efecto porque los que al punto de cita llegaron fueron los iniciadores y seis u ocho caballeros más.

Si en asunto de tan vital importancia para la provincia donde vivimos, para aquellos que aquí desarrollan sus negocios y una interrupción en la vía férrea, por corta que sea, entraña graves daños en el desenvolvimiento de su hacienda, no los mueve, ¿qué podemos esperar cuando se trate de cosas de menor importancia y que también afecten al bienestar común?

La reunión de ayer tenía por objeto solucionar el gran peligro que para nosotros representa el traicionero río Barranca en el punto donde desemboca en el mar, por medio de un puente de madera que mantuviera el tráfico abierto por lo menos mientras la Empresa del Ferrocarril al Pacífico dispone un nuevo trazado que desvíe la línea férrea, llevándola por otro punto más estable, y, como decimos más arriba, nuestra "aplanante" idiosincracia no permitió a la mayor parte de los convocados, a los más interesados por la magnitud de sus negocios, a los que mayores pérdidas experimentan cuando ocurren hechos de la naturaleza del que tratamos, llegar al punto de cita.

Por doloroso que sea debemos confesar que sólo sabemos lamentarnos cuando ocurre un hecho que afecta a nuestra persona o intereses. Tratar de remediarlo, de oponerle el dique a fin de que los negocios no sufran perjuicios, no entra nunca en nuestros cálculos.

Por fortuna, la administración del Ferrocarril ha dado ya comienzo a la obra que las fuerzas vivas de Puntarenas debieron haber tratado ayer; pero esto no disculpa la indolencia que aprisiona nuestro espíritu y que no es otra cosa que la manifestación palmaria de nuestra idiosincracia.

Somos así y no lo podemos remediar; en ciertos asuntos necesitamos la presencia del taumaturgo que nos grite: "levántate y anda", y después... que aquello que debemos hacer para salvaguardia de nuestros propios intereses, nos lo den hecho los demás.

## Sarmiento y Guacimal

Don Santiago Chavarría, doña Juana Trejos y don Vital Cruz, son tres personas principales de Sarmiento que nos han prestado eficaz ayuda en nuestras labores escolares recién terminadas, y esto nos obliga a hacer público nuestro reconocimiento hacia tan apreciables amigos de la enseñanza, de quienes esperamos con ese motivo mucho en favor de las escuelas del distrito.

En Sarmiento y Guacimal hay 135 niños de edad escolar. La asistencia media general al tiempo de clases, fué en Guacimal de 53 educandos y en Sarmiento de 45.

\*\* Los guacimaleños sufren incomodidad: el río no da paso y el puente de hamaca que los comunicaba con este distrito, fué destruido a consecuencia del fuerte temporal.

El Maestro ambulante  
Sarmiento, 18 de Nov. de 1916

## Sensible fallecimiento

El telégrafo nos trae la triste nueva de haber fallecido en San José la estimable señorita Paulita Arrieta.

La señorita Arrieta desempeñaba el puesto de maestra en la escuela de Diríá, donde era de todos querida por sus revelantes cualidades personales y dedicación al estudio.

A mediados del mes pasado, y a causa de un resfriado, contrajo una enfermedad mental que obligó a su familia a tomar la dolorosa resolución de enviarla al Asilo de Chapuf buscando curación a la fatal dolencia que la llevó a la tumba.

«El Correo de la Costa» envía su más sentido pésame a la estimable familia Arrieta, especialmente a don Pablo, hermano de la desaparecida.

Crespina Oriental

Todas las boticas la venden

## Teatro Mascota

La Empresa de los hermanos Rivas nos dió una grata sorpresa la noche del sábado con la representación de la hermosa película intitulada «Conciencia Vengadora», a la cual asistió numeroso público atraído por la novedad y fama bien marcada de la proyección.

El argumento de esta obra es sencillo y los cuadros proyectados fueron muy del agrado de la concurrencia que como de costumbre salió altamente complacida y satisfecha. Indiscutiblemente en el teatro Mascota se da cita toda la sociedad porteña que ya sabe con seguridad que las películas más atractivas y bellas son las que se proyectan en cada noche de función.

## Pésame

Anoche a las nueve falleció en Cartago el segundo niño de los esposos Guido-Miranda.

El sábado, muy tarde, fué avisado don Juan Guido de la gravedad de su hijo y sin pérdida de tiempo tomó el tren, llegando a Cartago para verlo morir y que embalsamado fué traído a ésta hoy para darle sepultura en el cementerio de la Chacarita.

Nosotros, que aunque muy distanciados del señor Guido por circunstancias que no son del caso referir, sabemos el dolor que ocasiona la pérdida de un hijo, no podemos menos que compartir con él y con su esposa doña Teodora la pena que les embarga, deseando que el cielo derrame sobre ellos el bálsamo de la resignación cristiana.

## Escuelas

En la actualidad se están verificando los exámenes de fin de curso en la Escuela de niñas, donde el encargado de la inspección practica con las niñas los ejercicios que sirven para la promoción de los alumnos a los grados superiores. Parece que estas pruebas han sido muy rigurosas y el señor Monge ha reventado a la mayor parte de las alumnas, por lo cual las maestras no han quedado conformes, pues las exigencias del encargado parecen que no son muy aceptables, y en vista de este proceder las perjudicadas no se han conformado con el rigorismo extremo que ha dado en tierra con la labor de las laboriosas institutrices, quienes tienen conciencia de su trabajo anulado por el señor Monge no sabemos con qué fines.

X. X.

Colaboración

## La Cámara de Comercio y el muelle de Puntarenas

La construcción del muelle de Puntarenas es la obra de mayor necesidad que tiene hoy este puerto; ella es, como si dijéramos, la arteria superior en que descansa la vida, no de esta pequeña región de Costa Rica, sino de la Nación.

En la última legislatura se autorizó al Poder Ejecutivo para contratar un empréstito por medio millón de dólares para su construcción y para que efectuara la obra en la forma que más conviniera, disponiendo al mismo tiempo la forma de arbitrar los fondos necesarios para cancelar la deuda del empréstito.

Han pasado ya algunos meses y no se ve movimiento alguno que nos demuestre que se está haciendo algo para llevar a cabo la magna obra.

En días pasados se nos dió que el señor Presidente de la República había recibido oferta de una compañía americana para mandarnos un ingeniero naval que estudiara el trabajo e hiciera el presupuesto correspondiente de la obra y que si el contrato se le adjudicaba a dicha compañía, los gastos del ingeniero corrian por su propia cuenta, y que sólo en el caso de contratar con otros, tendría que pagar el Gobierno esos gastos. No sabemos lo que resolvería el Gobierno a esta compañía; pero si se nos dió entonces que ya se habían hecho gestiones ante el Gobierno de Estados Unidos para que nos enviara un ingeniero naval con el mismo objeto.

Probablemente aquel Gobierno a quien le interesa bien poco, por no decir otra cosa, nuestro progreso y nuestras necesidades, habrá echado en olvido nuestra solicitud, y con tinuaremos impasibles viendo transcurrir el tiempo, y con éste, el final de nuestro deteriorado muelle.

Si fundamos la Cámara de Comercio en esta ciudad, élla se ocupará con mayor actividad de nuestros asuntos de mayor importancia, como lo es el muelle de Puntarenas y el puente sobre el río Barranca, y no hay duda que su labor redundará en beneficio de la comunidad.

Que el muelle de Puntarenas es una obra nacional nadie podrá discutirlo; pero que somos nosotros los que debemos tomar todas las iniciativas respecto a sus mejoras y conservación, es el punto en que debemos fijarnos los puntareneños y es por eso que urge sin pérdida de tiempo, debemos

fundar la Cámara de Comercio, para que ella colectivamente resuelva este problema, que es el que de mayores trascendencias ha tenido este puerto desde su fundación.

Algunos creen que el muelle no debe hacerse por contrato con compañías extranjeras, y otros opinan en contrario. Yo pienso que el muelle debe hacerse, y que los medios de que nos valgamos para ello es asunto secundario. Los contratos bien estudiados y con la debida inspección de la parte interesada resultan tan buenos, sino mejores, que cuando las obras las hacen por administración los Gobiernos, porque ya sabemos cómo se procede en esa clase de trabajos. No hay duda que hay sus excepciones como en todo, pero la experiencia que hasta hoy tenemos es por desgracia muy triste en las obras que el Gobierno emprende por administración.

Fundemos la Cámara de Comercio y ella decidirá con mayor acierto.

MANUEL J. GRILLO

Puntarenas, 18 de Noviembre 1916.

## De San José

En el tren de la tarde de hoy llegó de San José nuestro buen amigo don Leonidas Poveda.

Su viaje obedece a buscar casa para instalarse con su estimable familia, radicándose de nuevo en esta ciudad,

## Inspección

Sabemos de muy buena fuente que en el próximo curso escolar se hará cargo de la inspección el competente pedagogo don Salvador Villar, inspector titular de este circuito. Por nuestra parte celebramos mucho la buena nueva que se nos dá y esperamos que en el entrante año no pasen las cosas que han pasado en el presente.

El profesor Villar es muy estimado en esta ciudad por su competencia e ilustración.

## Sociedad de Artesanos de Puntarenas

Convócase a Asamblea General para el domingo 26 de noviembre próximo, a las dos de la tarde, para conocer el informe que sobre reforma de Estatutos, presentará la comisión respectiva.

Juan Hernández.

## La Opinión de España

Suelen preguntarnos nuestros amigos de Francia si realmente existe en España desamor al pueblo francés, y, caso de existir, cual pueda ser la causa. A cuantos, bondadosamente, nos interrogan sobre la materia damos la misma contestación.

—Escritores franceses, beneméritos escritores—les decimos—publican de cuando en cuando artículos y estudios de revista tratando de inquirir las causas de la hostilidad supuesta de una parte de la opinión española respecto a Francia. Yo he tratado de este asunto, varias veces, en mis trabajos periodísticos. A mi ver, no hay en España tal hostilidad, y por eso la he calificado de supuesta. Entre las causas de tal antagonismo o desafecto que vuestros escritores suelen citar se cuenta la ya remota guerra de la Independencia. ¡Profundo error! En España nadie recuerda ya—para el odio—tal periodo de nuestra historia. Para hablar de estas cosas es necesario tener en cuenta los componentes de la opinión. Se alega a menudo, en artículos, en discursos, en las conversaciones, la opinión. Pero ¿de qué opinión se trata? ¿Cuál es la opinión de que el argumentista se prevale? La opinión de España, la que realmente vale y pesa, se fragua en la burguesía, en el estado llano, en las letras, en el parlamentarismo? ¿Es liberal o tradicionalista esa opinión? Hoy, en España, los partidos políticos, llámense conservadores o liberales, todos tienen una tendencia democrática y tolerante. Ya he dicho a ustedes que las reformas políticas de más empuje progresivo las ha realizado precisamente el partido conservador. Todos los hombres más eminentes del partido conservador son liberales: alguno de ellos, como D. Juan de la Cierva, ha ido en su programa económico más allá de donde han ido jamás los hacendistas del partido liberal... En realidad, de hecho, estos elementos de los partidos turnantes, junto con un grupo de periodistas también de la izquierda y con un núcleo de literatos inclinados hacia el liberalismo, es lo que compone hoy en España la opinión que pesa, domina y decide en la política y en el Parlamento. Me preguntarán ustedes si es que en España no existen elementos de la derecha, de la extrema derecha. Existen, sí; pero esos elementos, a decir verdad, no tienen efectividad en nuestra vida pública. Apáticos, retraídos, sin organización, enemigos de gastar dinero (que es precisamente su fuerza, una fuerza inempleada), esos elementos de nuestra sociedad son, más bien que actores, espectadores de las luchas políticas. Y así, en tanto que los elementos liberales—de todos los matices—bullen, se agitan, luchan, trabajan, combaten en el Parlamento y en la Prensa, los derechistas se limitan a estériles imprecaciones o a baldías añoranzas del tiempo viejo. ¡Pobre del político español que, confiado en el apoyo que en momentos decisivos puedan prestarle las derechas, se entregue a ellas y propague su causal! En Francia, en días memorables, los elementos tradicionalistas pudieron fundar la liga de la Patria francesa se reunió abundante dinero; se

gastó sin tacañería; se organizó, gracias a él, Prensa; se dieron multitud de conferencias; pudo contarse con el apoyo de un Brunetiere, de un Coppe, de un Bourget, de un Lemaitre... En España, las derechas presenciarán desde los balcones la contienda; pero no descenderán a la calle a tonar las armas. ¿Qué valor puede tener para Francia la opinión de estos factores de nuestra vida pública? Ustedes lo dirán; yo anoto el hecho y sigo.

En cambio, toda la opinión viva, actuante, batalladora es simpática a Francia. Se podrán hacer—en el campo conservador o en el liberal—tales o cuales restricciones; se podrán establecer estos o los otros distingos; pero, en el fondo, la política seguida y defendida por nuestros políticos y nuestros parlamentarios es, en sus grandes líneas, la política de Francia y de Inglaterra. Y en literatura, ¿que escritor de renombre me podrían ustedes señalar que no deba algo, por lo menos, de su formación espiritual a Francia? Aun los que no lo dicen en los grandes maestros franceses han encontrado elementos preciosos para su educación mental.

En resumen: la guerra toma cada vez un giro más favorable para las armas aliadas. “Yo y el tiempo—decía nuestro Felipe II—para otros dos.” El tiempo colabora aquí con el heroísmo de Francia y con la tenacidad de Inglaterra. Cuanto más tiempo pase, peor será el trance para los enemigos de los aliados. Poco a poco se va viendo esto claro en España; ya a los primitivos enardecimientos de los germanófilos ha sucedido la duda y aun el desencanto. Día llegará en que a los propios secuaces ardientes de Alemania les parezcan incomprensibles sus primitivos gestos y palabras. Esperemos tranquilos y serenos. Inglaterra ha entrado ya decididamente en acción. Y su intervención será una cosa seria, sólida, sin jactancias, fantasmagorias ni balandronadas...

# SALON PATHÉ

(Centro de Artesanos)

EMPRESA LEZAMA HNOS.

PARA EL JUEVES

## La Danza Heroica

## LA FAVORITA

Con este nombre se ha establecido en el local que ocupó el establecimiento de Víctor Coin una oficina que se ocupa en la compra y venta de muebles, de todas clases, máquinas de coser, etc.

También se compra muebles de medio uso, siempre que el deterioro no sea muy marcado.

A las personas que por cualquier circunstancia no desean enviar sus muebles a nuestra oficina pueden pasar aviso a 'LA FAVORITA' en la seguridad de que realizaremos la venta en las condiciones más favorables.

Alfredo Calvo

Administrador

## Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala  
Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,  
frente a LIZANO & COIN

## HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,  
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero

Antonio Segura

## RESTABLECIMIENTO DEL TRAFICO

Desde esta fecha queda restablecido el tráfico entre Puntarenas y Esparta y hasta nuevo aviso el tren seguirá saliendo de Puntarenas a las 4 p. m., excepto los sábados y domingos que saldrá a las 3 p. m.

Puntarenas, 14 de Noviembre de 1916.

El Admor. Gral. del Ferrocarril al Pacifico,  
ISAAC ZUÑIGA M.

## LIZANO & COIN

TELÉFONO N.º... PUNTARENAS—C. R.

OFICINA DE COMPRAS 533 EAST, 149  
New York

### LLEGARON

Telas de fantasía para señoras y géneros fino para camisas

### SEDERIAS

Sombreros sistema Stetson

PRECIOS DE FÁBRICA

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

## LA COMPETENCIA

### MERCADO

GRAN SURTIDO DE HORTALIZAS DE LAS MEJORES HUERTAS DE CARTAGO

Constante existencia en jamones de las marcas más acreditadas.

Por el próximo vapor se recibirán uvas de España.

## Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

AZORIN

Fábrica de refrescos

**:: SOTO & RAVEN ::**

Agencia de la Cervecería  
**TRAUBE**

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

**LA BOTA DE ORO**

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

**“LA PRIMOROSA”**

Sarkis M. Brais  
PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Constante depósito de Puros y Cigarrillos, marcas EMINENCIA y BRAIS

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos. Puntarenas, agosto de 1916.

**LA EUREKA**

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tostelec, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL

**Azúcar de Familia**

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

**GRAN ASERRADERO A VAPOR**

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Zapatería  
de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Se ha trasladado al local contiguo a Man Chon Sing, frente al MERCADO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden órdenes.

**COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS**

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE  
Agente en Puntarenas.

**— Teodoro Roiz —**

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

**EL HOGAR**

**\* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE \***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

**PRECIOS POR IDA O REGRESO**

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón . . . . . 70.00.

**POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO**

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

**MAIZ**

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

**La Empresa**

**José Chen Apuy & Co**

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO  
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES  
Precios de situación

**MANUEL BURGOS**

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

**\* La Magnolia \***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

**Doctor Alberto López**

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas de pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general. Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

**TACK HING LUNG & Co.**

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

# CORREO DE TEATROS

Una de las mejores producciones de la cinematografía, tanto por el asunto como por el ambiente de delicado arte en que se desarrolla, es la cinta que proyectará el jueves próximo en la pantalla la Empresa del teatro Mascota.

Sin omitir gastos, empeñanse los hermanos Rivas en hacer agradables las horas a los asiduos concurrentes al favorecido Mascota y esto lo han conseguido hasta hoy proyectando cintas de distintos géneros, pero todas de igual mérito.

La que anuncian para el jueves superará a todas las proyectadas, pues se trata nada menos que de aquel delicado idilio escrito por el renombrado novelista francés Alejandro Dumas, h. q. todos conocemos con el nombre de «La dama de las camelias».

La bellísima y enamorada cortesana parisiense, Margarita Gauthier, se presentará el jueves en la pantalla del Mascota representada por una de las más eminentes actrices de Europa.

El difícil y delicado papel de la desdichada Margarita, de aquella infortunada vendedora de favores que después de haber vivido en el mundo del escándalo muere redimida por el amor, ha sido cuidadosamente ensaya-

do por una actriz que supo sentirlo y de pués de la novela, de la comedia y de la ópera tenemos a Margarita Gauthier en el lienzo del Cine sin que esta nueva producción desmerezca de las otras; por el contrario, siendo más amplio el cine que la escena por el hecho de que ésta queda encerrada en el estrecho marco de un teatro, mientras que la fotografía puede operar libremente en el palacio y la cabana, en la ciudad y el campo la visión es completa. El teatro tiene que servirse del cartón y de la tela pintados, quedando al espectador la tarea de imaginarse la mayor parte de las escenas que el convencionalismo teatral no permite presentar a su vista, mientras que el cine se las presenta todas y en sus menores detalles porque la fotografía lo recorre todo.

Así, pues, paso a paso iremos siguiendo el hermoso idilio escrito por Dumas hijo sin que el espectador se imagine nada; allí lo tiene todo.

La proyección de «La Dama de las camelias» será un triunfo resonante para el teatro Mas ota que afirmará más si cabe la justa fama y grandes simpatías que en Puntarenas disfrutaban los hermanos Rivas.

Zamora H. y C<sup>a</sup> — 100 cajas salmón.

O. M. C. — 225 sacos harina. José Chen Apuy y C<sup>a</sup> — 15 canastas cebollas, 254 esteras arroz, 15 cajas manzanas, 1 id. repollos, 1 id. cuajado de frijoles, 1 id. bombas shoot.

E. K. y C<sup>a</sup> — 60 latas salmón.

T. E. H. — 20 barriles vino, 6 cajas id.

Pagés y C<sup>a</sup> — 60 cajas uvas pasas, 5 id. higos id., 5 cajas cerveza, 20 barriles polvo fuego.

Lizano y Coin. — 1 fardo ropa interior.

J. C. — 6 fardos sombreros, 139 sacos arroz.

DIA 18

Vapor cubano México, de New York y escalas.

Carga

G. N. — 14 bultos carne en conserva, 1 caja frutas.

Tac, Hin, Lun y C<sup>a</sup> — 1 fardo lona, 10 sacos objetos de plomo, 1 saco comino, 1 caja dulce, 2 cajas desinfectante, 1 caja aceite algodón, 25 huacales manteca.

Q. T. C. y C<sup>a</sup> — 8 cajas molinos maíz, 4 cajas galletas, 28 rollos jarcia, 20 cajas municiones plomo, 25 cajas harina maíz.

F. J. Alvarado y C<sup>a</sup> — 1 caja pasta para copiar, 1 caja tinta, 1 caja libros copiadores, 1 bulto taladros.

Teodoro Roiz. — 12 barriles uvas, 10 cajas whisky.

Q. T. C. y C<sup>a</sup> — 25 huacales manteca, 10 cajas id.

Y. M. R. — 1 fardo frazadas.

A. F. C. — 2 cajas artefactos hierro, 4 bocoyes cadenas hierro, 1 caja incubadora, 2 fardos tejidos algodón, 2 cajas motones, 1 huacal enrejados de alambre.

A. F. C. — 7 rollos jarcia, 30 bultos ruedas de hierro, 1 caja cueros, 2 basas anclas, 1 fardo tejidos algodón, 1 id. escopetas, 1 id. rifles.

W. O. Ch. — 10 cajas ostiones, 6 id. leche condensada.

S. O. H. — 3 cajas hojalatería, 1 id. escopetas, 1 id. rifles y piezas.

C. espina Orient

Loción para el cabello

## NUEVA OFICINA

Con el fin de brindar mayores facilidades a mis amigos y favorecedores en las transacciones comerciales, les participo que abrí una oficina en la calle del Comercio, frente a la de los señores Guerra.

Teodoro Roiz

## Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

## JUAN MANUEL RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

Despacha en su oficina frente al parque La Victoria, lado Oeste

# SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su numerosa clientela y a precios de ocasión,

un buen surtido de mercaderías frescas, entre otras:

CERVEZA PBST y LOS ANGELES

COÑAC BISQUIT

WHISKY CANADIAN

VINOS DULCES EN 1/2 BOTELLAS

VINOS BLANCOS

VINO TINTO CANAL LEGITIMO y OTROS

VINO VERMOUTH TORINO

CEMENTO ROMANO BARRILES DE HIERRO

HIERRO ACANALADO PARA TECHO

ALAMBRE PARA CERCAS

GRAMPAS

AGUA FLORIDA, KANANGA Y DIVINA

CANFIN

PINTURAS PREPARADAS PARA

MUEBLES

E INFINIDAD DE OTROS ARTICULOS PARA PULPEROS

Se atiende toda correspondencia y se da muy especial atención a las órdenes que se reciben.

Se recibe toda clase de mercaderías en comisión.

VISITE ESTA SU CASA

antes de hacer sus compras, ello puede salvarle dinero

PUNTARENAS, OCTUBRE DE 1916

# L U S

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas.

MAX RUDIN

## Servicio Marítimo

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicio constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

## BARRANCA

construida recientemente, con capacidad para veinte toneladas de carga. El precio que se cobrará por fletes será el de situación.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A

Magdaleno Bustillo

## EMPRESA DE NAVEGACION

### Rudín y Jiménez

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicoya

SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS PUERTOS DEL GOLFO

BUEN TRATO — BUEN SERVICIO  
PRECIOS ECONÓMICOS

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos.

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a

Raúl Jiménez—Puntarenas.

## Puerto de Puntarenas

Entradas de travesía

DIA 17

Vapor norteamericano City of Pará, de San Francisco de California.

Pasajeros

Francisco Cabezas Gómez, Ernesto Martín, Adolfo Cárdenas, Olinda Solano Soto y niña, Chan Gai, Chan Yui Chun, Alfredo Sánchez, José Chún, Chan Yot Fong, José Ancho, R. Barrenechea Sana, Telésforo Bianguini y señora, Segundo Sandriro.

Carga

T. H. L. y C<sup>a</sup> — 105 atados papel, 40 bultos bombos galvanizados.

P. y C<sup>a</sup> — 100 fardos papel.

X. — 50 fardos papel.

José Chen Apuy y C<sup>a</sup> — 40 bombos galvanizados, 200 sacos harina, 1 caja jabón.

Quang, Tai, Chong y C<sup>a</sup> — 18 bultos bombos galvanizados.

E. A. A. — 100 sacos harina.

J. L. Holder. — 4 cajas libros rayados.

Héctor Esquivel. — 40 fardos sacos.

Brenes y C<sup>a</sup> — 1 caja cerveza.

## ¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

## Propiedades en venta

Tengo autorización para vender algunas casas en este puerto de la sucesión de d n Miguel Guzmán Castro.

Oiré ofertas sábado y domingo de cada semana en esta ciudad.

Puntarenas, 15 de Noviembre de 1916.

Manuel J. Grillo

## DE OCASION

En Lagartos de Chomes se vende una finca, consistente de ciento setenta manzanas de repasto, con la correspondiente casa de habitación y otra para peones.

Dirigirse á Esteban Guloboay en Chomes.